

Foto unten: Martha und Wilhelm Kohler gründeten in Oberweier im Jahr 1950 das Unternehmen. Gleichzeitig trat man dem Edeka-Verbund bei. Foto rechts: Bereits 1961 war Sohn Helmut Kohler „sein eigener Herr“ in der Filiale in Diersburg.



Mit der Eröffnung des Leuchtturmsprojekts E-Center Offenburg kann die Familie Kohler gleichzeitig auf 75 Jahre Kaufmannstradition zurückblicken. Mut, Engagement, Flexibilität, Weitsicht und viel Sachverstand prägen den erfolgreichen Werdegang des kerngesunden, mittelstän-

dischen Familienbetriebs. Und die Geschichte wird weitergeschrieben, denn mit Dr. Maximilian Kohler ist die vierte Generation mit am Ruder.

■ 1950 eröffnen Martha und Wilhelm Kohler ein Edeka-Geschäft mit 30 Quadratmetern Fläche in Oberweier. Beide schnuppern schon als Kinder

Händlerluft, da die Eltern von Wilhelm Kohler eine Metzgerei in Oberweier und die Eltern von Martha Kohler ein Kolonialwarengeschäft in Kippenheim betrieben.

■ 1956 beginnt Helmut Kohler seine Lehre zum Einzelhandelskaufmann bei Edeka-Kaufmann Franz Zinth in Offenburg und wird nach der Ausbildung Filialleiter in Diersburg.

■ 1961 übernimmt Helmut Kohler die Filiale in Diersburg. Da er erst 20 Jahre alt ist, benötigt er dazu die Unterschrift seiner Eltern.

■ 1966 eröffnen Helmut und seine ihm 1965 angestraute Frau Inge ein Geschäft in Oberschopfheim. Sohn Uwe wird geboren. Sein Bruder Gerd kommt 1969 zur Welt.

■ 1971 wird ein drittes Geschäft in Zunsweier übernommen.

■ 1979 entsteht in Diersburg ein Neubau. Auf 200 Quadratmetern Fläche bietet man den Kunden neue Vielfalt. Das Geschäft in Zunsweier wird geschlossen.

■ 1983 wird Helmut Kohler in den Aufsichtsrat von Edeka gewählt.

■ 1989 mit dem Neubau des Neukauf Kohler in Niederschopfheim mit 900 Quadratmetern Fläche werden Umsatz und Mitarbeiterzahl vervielfacht. Gerd Kohler übernimmt die stellvertretende Leitung des Neukauf Niederschopfheim.

■ 1991 geht die Expansion mit der Übernahme des Neukauf Altenheim weiter. Das Geschäft hat eine Fläche von 700 Quadratmetern.

■ 1993 wird der Gottlieb-Markt in Friesenheim mit 750 Quadratmetern Fläche übernommen. Gerd Kohler bildet sich zum Handelsfachwirt fort und übernimmt dann die Leitung der Filiale.

■ 1994 beteiligt Helmut Kohler seine Söhne Uwe und Gerd an der Firma und erweitert die Geschäftsführung. Diplom-Bertriebswirt Uwe Kohler bis dato Leiter Controlling bei der Edeka Baden-Württemberg, übernimmt die betriebswirtschaftliche Geschäftsführung, Gerd Kohler die Geschäftsführung des Bereichs Verkauf.

■ 1996 geht die Expansion weiter. Friesenheim-Oberweier erhält im Oktober einen weiteren Neukauf Kohler Markt mit 1100 Quadratmetern Fläche. Die Mitarbeiterzahl steigt auf 120.

■ 2000 nach nur 8 Monaten Bauzeit wird in Lahr die Arena eröffnet. Die Familie Kohler ist Investor der 16.400 Quadratmeter großen Einkaufsmall. 34 Mietpartnern aus dem Bereich Handel, Gastronomie und Dienstleistungen ziehen mit ein. Die Hauptfläche mit 4000 Quadratmetern belegt Kohlers E-Center. 240 Mitarbeiter kümmern sich um die Belange der Kunden.

■ 2006 wird in Altenheim der neue Kohler-Markt eröffnet. Die Verkaufsfläche beträgt 1700 Quadratmeter.

■ 2007 eröffnet Kohler einen Markt in Seebach mit mehr als 1800 Quadratmetern Nutzfläche.

■ 2008 werden die Märkte in Oberweier und Niederschopfheim aufwändig renoviert.

■ 2009 wird der Markt im City Center Kehl eröffnet. Mit 4100 Quadratmetern Verkaufsfläche und 300 Mitarbeitenden spielt Edeka Kohler nun in einer ganz anderen Liga.

■ 2017 erfolgt die Übernahme eines Marktes in Teningen.

■ 2018 werden die Märkte in Umkirch und Allmannsweier Teil von Edeka Kohler.

■ 2019 zwei weitere Märkte kommen hinzu – in Lahr-Sulz und in Emmendingen, Lessingstraße. Die Familie Kohler verspricht an beiden Standorten „kleine Fläche, großes Einkaufserlebnis“.

■ 2020 mit Dr. Maximilian Kohler beginnt die vierte Generation im Unternehmen. Gleichzeitig steht das 75-jährige Firmenjubiläum an.

Die Übernahme von Märkten in Emmendingen, Mundinger Straße, sowie in Ettenheim wird ebenfalls vollzogen. Zum 20. Geburtstag wird das E-Center in der Arena in Lahr komplett umgebaut.

■ 2022 wird in Freiburg eine XXL-Neueröffnung gefeiert. Real wird zu Marktkauf Kohler. Mit 9000 Quadratmetern Verkaufsfläche und 100 Mitarbeitern der bis dahin größte Markt der Unternehmensfamilie.

■ 2023 begrüßt Familie Kohler das Team des E-Center Provisoriums in Offenburg.

■ 2024 besteht die Führungsebene auf drei Geschäftsführern: Nach der Promotions- und Tritt Maxmilian Kohler der Geschäftsführer.

■ 2025 steht die Eröffnung des neuen E-Centers in Offenburg an. Ein Markt der Superlative: über 5000 Quadratmeter Verkaufsfläche, 56 Meter lange Frischtheke, mehr als 55.000 verschiedene Produkte. Parallel zu Offenburg entwickelt die Familie Kohler ein in Emmendingen Kollmarsreute einen neuen Standort mit 1600 Quadratmetern Verkaufsfläche. red/bek/sig



HINTERGRUND

Die Firmenphilosophie

„Wir sind ein Familienunternehmen und fester Bestandteil unserer Region“, lautet einer der Leitsätze der Kohlers. Der Grundstein für den Erfolg des Familienunternehmens wurde im Jahr 1950 von Martha und Wilhelm Kohler mit dem Beitritt zum genossenschaftlichen Edeka-Verbund und der Eröffnung ihres ersten Markts in Oberweier – 30 Quadratmeter Fläche, großes Einkaufserlebnis“. Letzteren bilden seit 2024 gemeinsam mit Uwe Kohlers Sohn Dr. Maximilian Kohler die Geschäftsführung des Unternehmens Edeka Kohler mit Sitz in Lahr und nunmehr rund 900 Beschäftigten. Uwe Kohler ist zudem Vorsitzender des Kuratoriums von Edeka Südwest sowie der Edeka-Zentrale in Hamburg. Das Familienunternehmen wurde bereits vielfach ausgezeichnet, unter anderem mit dem Branchenpreis Goldener Zuckerhut. red/sig



Neueröffnung in Freiburg, Real wird zu Marktkauf Kohler, der größte Markt der Familie.

1994: Helmut Kohler beteiligt seine beiden Söhne Gerd (li.) und Uwe (re.) an der Geschäftsleitung.



Zum breiten Sortiment im neuen E-Center gehören selbstverständlich Artikel und Produkte für die tägliche Versorgung aber auch Exquisites.

Sieger tragen E GELB

EDEKA BRAUN MOEBEL CENTER

-Lick

Willkommen in der Nachbarschaft

BRAUN

www.braun-moebel.de

eble QUALITÄT

Für Qualität und guten Geschmack. Auch beim Bauen.

We bedanken uns bei EDEKA und der Familie Kohler für das entgegengebrachte Vertrauen und wünschen weiterhin viel Erfolg!

eble ausbau+fassade

eble BRANDSCHUTZ

Professional Hygienetechnik und Speisereste-Management

IHR FEIERT ERÖFFNUNG

WIR MACHEN DEN ABWASCH



ALLES GUTE ZUR ERÖFFNUNG!

Lebensmittel beschäftigen uns alle. EDEKA liebt sie und sorgt dafür, dass sie immer wieder frisch im Einkaufswagen landen. Und nach dem leckeren Essen?

Dann unterstützen wir die EDEKA und die professionelle Gastronomie auf vielfältige Weise: Indem wir unvermeidliche Reste sinnvoll verwerten und das Geschirr im Anschluss wieder zum Strahlen bringen.

Aber was rede ich hier so lange. Jetzt feiert ihr erstmal. Wir machen dann den Abwasch.

Cheers, deine MEIKO

